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Gliederung	
  

1.  Zu	
  meiner	
  Person	
  	
  
2.  Anbau	
  unter	
  Folie:	
  	
  

Warum	
  eigentlich?	
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Zu	
  meiner	
  Person	
  

•  Geboren	
  am	
  11.	
  Oktober	
  1977	
  in	
  Winsen	
  -­‐	
  	
  Luhe	
  
•  Vater	
  Landwirt	
  in	
  7.	
  GeneraMon	
  in	
  der	
  Lüneburger	
  
Heide	
  (Landkreis	
  Uelzen)	
  

•  1999	
  –	
  2001	
  Ausbildung	
  zum	
  Landwirt	
  
•  2002	
  –	
  2006	
  Studium	
  der	
  AgrarwissenschaUen	
  in	
  
GöWngen	
  

•  Seit	
  2007	
  in	
  Kremmen	
  mit	
  ca.	
  8	
  AK:	
  Anerkennung	
  
zum	
  Ausbildungsbetrieb	
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Zu	
  meiner	
  Person	
  

•  2008	
  Gründung	
  des	
  Spargelhofes	
  	
  
•  2016	
  geplante	
  Eröffnung	
  eines	
  ökologisch	
  
wirtschaUenden	
  Gänsebetriebs	
  

•  Weiterentwicklung	
  des	
  Betriebes	
  und	
  des	
  
Standortes:	
  nunmehr	
  35	
  und	
  saisonbedingt	
  über	
  520	
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Zu	
  meiner	
  Person	
  

•  Flächenaussta^ung:	
  
o 60,5	
  %	
  Ackerfläche	
  

•  Anbauverhältnisse	
  2015/2016	
  des	
  AL	
  
o Winterweizen 	
  30,8%	
  
o Gerste 	
   	
   	
  19,8%	
  
o Silomais 	
   	
  18,6%	
  
o Spargel	
   	
   	
  14,8%	
  
o Winterraps 	
   	
  13,9%	
  
o Roggen	
   	
   	
  1,4%	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  wir	
  weniger	
  LebensmiDel	
  wegschmeißen	
  
müssen!	
  
	
  
• geschicktes	
  Folienmanagement:	
  
–  lässt	
  die	
  Temperaturen	
  im	
  Damm	
  erhöhen	
  oder	
  
senken	
  

–  ermöglicht,	
  die	
  Erntemenge	
  besser	
  an	
  den	
  Bedarf	
  
anzupassen	
  	
  

–  gewährleistet	
  gleichmäßige	
  Versorgung	
  des	
  Marktes	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  es	
  besser	
  schmeckt	
  und	
  die	
  Verbraucher	
  eine	
  frühe	
  
Ernte	
  wünschen!	
  

	
  
• Der	
  Einsatz	
  von	
  Folien	
  	
  
–  erwärmt	
  den	
  Boden	
  besser	
  
–  die	
  Ernte	
  beginnt	
  früher	
  
–  die	
  Stangen	
  sind	
  zarter	
  
–  da	
  der	
  Spargel	
  schneller	
  wächst	
  
–  der	
  Geschmack	
  wird	
  durch	
  das	
  schnellere	
  Wachstum	
  
posiMv	
  beeinflusst	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  die	
  Qualität	
  des	
  Spargels	
  deutlich	
  besser	
  
ist!	
  
	
  
•  Berostung	
  der	
  Stangen,	
  die	
  durch	
  schlechte	
  

Wi^erungsbedingungen	
  hervorgerufen	
  wird,	
  kann	
  
deutlich	
  gesenkt	
  werden.	
  	
  

•  kaum	
  noch	
  rosa	
  gefärbte	
  Stangen	
  bei	
  Hitzeperioden	
  
•  keine	
  blauen	
  Köpfe,	
  die	
  durch	
  zu	
  spätes	
  Ernten	
  

entstehen	
  und	
  die	
  der	
  Handel	
  nicht	
  akzepMert	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  die	
  gesetzliche	
  Normen	
  eingehalten	
  
werden	
  müssen!	
  
	
  
•  Normen	
  des	
  Gesetzgebers,	
  die	
  klar	
  definieren	
  welche	
  

Kriterien	
  angebotene	
  Waren	
  erfüllen	
  müssen,	
  machen	
  
einen	
  Anbau	
  ohne	
  Folie	
  unmöglich	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  wir	
  auf	
  Herbizide	
  verzichten	
  können!	
  
	
  
• Wir	
  entsprechen	
  dem	
  Wunsch	
  der	
  Verbraucher	
  möglichst	
  
wenig	
  Herbizide	
  einzusetzen,	
  denn	
  unter	
  der	
  Folien	
  wächst	
  
kaum	
  Unkraut	
  
• Wir	
  produzieren	
  rückstandsfreien	
  Deutschen	
  Spargel	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  wir	
  Schädlingen	
  ökologisch	
  vorbeugen!	
  	
  
	
  
• Schädlinge	
  können	
  zu	
  erheblichen	
  Ernteverlusten	
  führen	
  
• Eine	
  Bekämpfung	
  während	
  der	
  VegetaMonszeit	
  ist	
  nicht	
  
mehr	
  notwendig	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  wir	
  Wasser	
  einsparen!	
  
	
  
Durch	
  die	
  Folienauflage	
  verliert	
  der	
  Boden	
  kaum	
  noch	
  
Wasser,	
  sodass	
  auf	
  die	
  Bewässerung	
  während	
  der	
  
Ernte	
  zur	
  Verbesserung	
  von	
  Qualität	
  und	
  Ertrag	
  fast	
  
gänzlich	
  verzichtet	
  werden	
  kann.	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  wir	
  der	
  Winderosion	
  entgegenwirken!	
  
	
  
• Bedeckung	
  der	
  Spargeldämme	
  stellen	
  einen	
  wirksamen	
  
Schutz	
  vor	
  Winderosion	
  (Bodenschutz/	
  Bodenfruchtbarkeit/	
  
NachhalMgkeit)	
  dar	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

…	
  weil	
  sie	
  ökologisch	
  gut	
  verträglich	
  ist!	
  	
  
	
  
Unsere	
  Folien	
  halten	
  mindestens	
  genau	
  so	
  lange	
  wie	
  
eine	
  Spargelanlage.	
  Wenn	
  sie	
  dann	
  am	
  Ende	
  ihrer	
  
Lebenszeit	
  nicht	
  mehr	
  brauchbar	
  sind,	
  werden	
  sie	
  in	
  
der	
  Regel	
  wieder	
  aufgearbeitet	
  und	
  als	
  Rohstoff	
  für	
  
neue	
  Produkte	
  verwendet.	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
  

•  …	
  weil	
  wir	
  weniger	
  Lebensmi^el	
  wegschmeißen	
  müssen!	
  
•  …	
  weil	
  es	
  besser	
  schmeckt	
  und	
  die	
  Verbraucher	
  eine	
  frühe	
  Ernte	
  	
  

	
  	
  	
  	
  wünschen!	
  
•  …	
  weil	
  die	
  Qualität	
  des	
  Spargels	
  deutlich	
  besser	
  ist!	
  
•  …	
  weil	
  die	
  gesetzlichen	
  Normen	
  eingehalten	
  werden	
  müssen!	
  
•  …	
  weil	
  wir	
  auf	
  Herbizide	
  verzichten	
  können!	
  
•  …	
  weil	
  wir	
  Schädlingen	
  ökologisch	
  vorbeugen!	
  
•  …	
  weil	
  wir	
  Wasser	
  einsparen!	
  
•  …	
  weil	
  wir	
  der	
  Winderosion	
  entgegenwirken!	
  
•  …	
  weil	
  sie	
  ökologisch	
  gut	
  verträglich	
  ist!	
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Anbau	
  unter	
  Folie:	
  Warum	
  eigentlich?	
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Der	
  ökologische	
  Mehrwert	
  durch	
  den	
  Einsatz	
  von	
  Folien	
  spricht	
  
für	
  sich.	
  Wir	
  sind	
  überzeugt,	
  dadurch	
  ökologisch	
  und	
  nachhalMg	
  
zu	
  handeln.	
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